
1



2



3

contato@samireberlin.com.br

facebook.com/drsamireberlin

ÉTICA, CONFIANÇA 
e RESPONSABILIDADE

CAMPINAS - Clínica Bellederm
Rua Barbosa da Cunha, 427, Guanabara
F. 19 3213.1700  .  19 97418.9006

SUMARÉ - Instituto Santè D’Or
Rua Antonio Jorge Chebab, 1716, Centro
F. 19 3973.1639  .  19 99602.2026



4

Sumaré chega aos 150 anos e todos nós, da Acias, nos orgu-
lhamos de fazer parte desta história de sucesso e desenvolvi-
mento. Há 49 anos a nossa entidade participa ativamente de 
ações e projetos que contribuem com a expansão e o cresci-
mento do município. 

Temos um compromisso com a nossa cidade. E vamos con-
tinuar cooperando de forma eficiente e dinâmica para que 
Sumaré cresça ainda mais. Sabemos que para expandir de 
forma sustentável e ordenada é preciso planejamento, foco e 
eficiência na gestão. E são justamente estes pilares que têm 
sustentado e norteado nosso trabalho à frente da entidade.

Nossa gestão adotou uma administração focada em cresci-
mento e resultados que beneficiem não só a entidade, mas 
toda a classe empresarial e, também, o município.  A crise 
política e econômica que o país atravessa é um exemplo claro 
do que a irresponsabilidade no poder pode causar à sociedade. 
É preciso ainda mais seriedade e foco para não mergulharmos 
nesta onda de pessimismo que tomou conta do nosso país. 
Apesar desta difícil realidade, temos certeza que com trabalho 
sério e honesto é possível projetar um cenário promissor e de 
esperança para todos nós. 

Os primeiros resultados da nossa gestão comprovam isto. 
Aprimoramos nossas ferramentas, mudamos a administra-
ção e implantamos programas e ações que reduziram custos 
e aumentaram a receita. A entidade está de cara nova. E as 
mudanças não são apenas físicas. Estão no nosso modo de 
agir, pensar e trabalhar.  A renovação na condução da Acias 
nos orgulha e serve de exemplo. Os resultados mostram que 
uma administração forte e competente pode reverter qualquer 
quadro desfavorável. 

E é com este espírito de renovação e prosperidade que que-
remos caminhar rumo ao futuro. Para construir uma realidade 
melhor, não podemos perder a esperança e nem o foco. Todos 
nós merecemos dias melhores.  E eles virão. Parabéns, Acias! 
Parabéns, Sumaré!

PRESIDENTE
Palavra do

Domingos Guerreiro – presidente da Acias
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Parabéns pelos 150 anos, Sumaré!
Em cada canto da cidade, um pedacinho da nossa história.

Há 86 anos, Sumaré nos 
acolhe para trilharmos 
juntos nosso rumo à 
evolução. Hoje, temos o 
orgulho de poder dizer 
que somos parte de todo 
esse desenvolvimento.
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Sumaré tem uma economia forte e diversificada. Seu parque 
industrial abriga uma grande variedade de empresas. E entre 
as pequenas, médias e multinacionais um segmento segue 
forte na cidade: o das empresas familiares.

À frente de seus negócios, a história destas famílias empreen-
dedoras tem uma intensa ligação com a própria trajetória de 
Sumaré. São referência para o comércio e, principalmente, 
para o consumidor sumareense.

A Agrosete é um exemplo. Fundada em 1986, inicialmente a 
loja funcionava na Avenida 7 de Setembro. Depois passou a 
atender na Rua Julia de Vasconcelos Buffarah. Em 2007, foi 
vendida para os atuais donos e a partir de então a loja não 
parou mais de crescer. Desde 2011 a loja funciona na Rua 
Dom Barreto. 

Alan Maia, um dos proprietários, conta que a Agrosete tinha 
inicialmente 170 metros quadrados e funcionava com três 

Empresas familiares: um marco no comércio local
Trajetória de famílias empreendedoras se confunde com a própria história de Sumaré

funcionários. Hoje, a loja está em um espaço de mil metros 
quadrados e conta com 15 colaboradores, além dos integran-
tes da família. E não foi apenas o espaço físico que cresceu. 
“Ampliamos nossos serviços e oferecemos mais produtos para 
os clientes. O segredo é entender as necessidades do cliente 
para oferecer o que eles precisam”, diz. 

A Agrosete tem uma gama de mais de dez mil produtos e aten-
de desde cães, gatos, aves, pesca, camping, esporte e lazer, 
e aquarismo. A loja também conta com disk entrega e atende 
uma grande parte de seus clientes a domicilio, o que garante 
mais conforto e comodidade aos consumidores. 

Em agosto, a loja completa 32 anos. Assim como as grandes 
empresas que cresceram, fizeram sucesso e deixaram sua 
marca, independentemente do tamanho ou ramo de atuação, 
a Agrosete sempre buscou inovar e entender para atender o 
cliente da melhor forma possível. Dedicação, trabalho e persis-
tência são alguns dos segredos para o sucesso.  

Agrosete: fundada há 32 anos, loja cresceu e inovou e hoje é referência

É de casa
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O Serviço Social da Indústria de São Paulo (SE-
SI-SP) tem uma das maiores redes de ensino 
particular, composta por 154 escolas, presentes 
em 111 municípios do estado de São Paulo. E 
uma destas unidades está localizada em Suma-
ré. 

 O Centro de Atividades Fuad Assef Maluf | SESI 
Sumaré iniciou suas atividades em 2009. A uni-
dade, localizada em Nova Veneza, oferece so-
luções para as empresas industriais brasileiras 
por meio de uma rede integrada, que engloba 
atividades de educação, segurança e saúde do 
trabalho, cultura e qualidade de vida.

Unidades do SESI e SENAI fortalecem a educação 
Trajetória de famílias empreendedoras se confunde com a própria história de Sumaré

Sistema engloba atividades de educação, segurança e saúde do trabalho, cultura e 
qualidade de vida

Ensino de qualidade
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Ensino de ponta para os alunos sumareenses

A unidade tem 693 alunos que contam com uma ampla in-
fraestrutura. A unidade tem 18 salas de aula, um laborató-
rio de informática, um laboratório de ciência e tecnologia, um 
laboratório de química, física e biologia, uma biblioteca, uma 
sala multidisciplinar, três áreas de convivência, uma quadra 
poliesportiva coberta, duas quadras poliesportivas, um campo 
Society, um campo futebol de areia, uma área para fitness e 
área com churrasqueiras. 

Pelo Programa Atleta do Futuro, a unidade do Sesi em Sumaré 
atende um total de 2.150 alunos.  O objetivo do principal do 
programa é promover a formação e a cultura esportiva, por 
meio da prática orientada e sistematizada. 

Senai

A entrega oficial das instalações da Escola SENAI “Celso 
Charuri, no Jardim São Carlos, ocorreu em outubro de 2006. 
Desde sua fundação, a escola já realizou 4.383 matrículas. A 
Escola SENAI de Sumaré atende as áreas tecnológicas:  Au-
tomação, Automação da manufatura, Automotiva – Mecânica, 
Construção Civil, Eletroeletrônica – Eletricidade, Eletroeletrôni-
ca – Eletrônica, Metalmecânica – Mecânica, Metalmecânica 
– Metalurgia, Plásticos, Tecnologia da Informação – Informá-
tica, Gestão – Planejamento, Gestão – Qualidade, Logística – 
Produção, Logística – Suprimento, Meio Ambiente - Controle 
Ambiental e Saúde e Segurança no Trabalho. 
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Consulte-nos sobre isenção de ECAD através de fornecedores de músicas independentes.*

Consulte-nos sobre isenção de ECAD através de fornecedores de músicas independentes.*
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A história de Sumaré começa com as sesmarias, grandes áreas ce-

didas pelo império português às pessoas com quem tinha bom rela-

cionamento. Com o desmembramento das sesmarias, as fazendas, 

principalmente as de café, passam a dominar a geografia da região. 

Em 26 de julho de 1868, o povoado ganha uma capela dedicada à 

Nossa Senhora de Sant’Ana, marco da fundação de Sumaré.

Em 1875, com a inauguração da estação da Companhia Paulista 

de Estradas de Ferro, o povoado progrediu rapidamente. A Estação 

recebe o nome de um dos maiores engenheiros brasileiros, Antonio 

Pereira Rebouças Filho. 

Inicialmente, Sumaré era conhecida como Quilombo. Com a passa-

gem da estrada de ferro, Quilombo passa a ser chamado Rebouças. 

O nome Sumaré, inspirada em uma orquídea originária desta região, 

é adotado em 1945, por meio de um plesbicito. 

Em 1° de janeiro de 1953, Sumaré conquistaria sua emancipação 

150 anos de desenvolvimento e oportunidades

Estação Ferroviária de Rebouças em 1875

Sumaré - História

População: 275.147

PIB: 12.663.336.600,00

PIB per capita: 46.023,89

Área: 153 km²

População: 273.007

Número de Eleitores: 181.573

Densidade Demográfica – hab/km²: 1572.04

IDHM (Índice de Desenvolvimento Humano Municipal): 0,762

Nível de Atendimento:
– Coleta de Lixo (%): 99,74 %

– Abastecimento de Água (%): 95%

– Nível de Atendimento – Esgoto Sanitário (%): 93%

Fonte: Prefeitura de Sumaré
Foto: Felipe Alberto Versa Ferreira

SUMARÉ HOJE

político administrativa e em 1964 é elevada à condição de Comarca. 

O desenvolvimento industrial e a grande oferta de terrenos impul-

sionaram o crescimento populacional a partir da década de 60. Na 

década de 70, o crescimento demográfico chegou a 400%. Sumaré 

passou a ser visto como uma terra de oportunidades, atraindo mi-

grantes de todas as regiões do Brasil. 
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A Avenida 7 de Setembro é o coração financeiro e comercial 
de Sumaré. Localizada no centro da cidade, a avenida reúne as 
principais lojas do município e atrai consumidores de todas as 
regiões. É o destino para quem quer fazer compras e, também, 
pagar contas, procurar trabalho, realizar serviços e se divertir. 
Afinal, além de lojas, a 7 de setembro também têm agências 
bancárias, consultórios, bares e lanchonetes. A 7 tem o que o 
consumidor procura.

A Rebouças é outra avenida ilustre da região central. Também 
reúne estabelecimentos importantes do comércio da cidade e 
é rota para quem gosta de praticar esporte ao ar livre. As ca-
minhadas e corridas que a população promove no início do dia 
e ao entardecer dão um charme especial à Avenida Rebouças, 
sempre tão agitada pelo vai e vem de veículos. 

Avenidas, ruas, prédios, estabelecimentos comerciais, reparti-
ções públicas... Tudo isto movimenta uma cidade e principal-
mente sua região central. As avenidas 7 de Setembro e Rebou-
ças são duas destas importantes vias públicas de Sumaré que 
todos os dias recebem seu personagem mais principal, aquele 
que dá sentido a tudo e que faz uma cidade pulsar: o povo. 

Centro
Sumaré - Regiões

Avenida Rebouças - Crédito: Edson Donizete
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A Área Cura é uma das regiões de Sumaré que têm forte carac-
terísticas da explosão industrial registrada na cidade a partir da 
década de 1950. Na época, a cidade atraiu muitos migrantes 
em busca de trabalho. E boa parte destas pessoas se instalou 
na região, que até hoje concentra grandes empresas. 

Na tentativa de reordenar o crescimento confuso, um plano de 
reurbanização foi implantado na região, denominando a Área 
Cura. E a população tem papel destaque nesta trajetória de de-
senvolvimento da região. As necessidades das pessoas criaram 
oportunidades para o comércio. Lojas de diversos segmentos 
que apostaram na região cresceram junto com o bairro. 

Quem vive há anos na Área Cura destaca, principalmente, o 
espírito de união e empatia de seus moradores. Para driblar 
as carências e diminuir as dificuldades, a comunidade se or-
ganiza e se ajuda. Os projetos sociais beneficiam os que mais 
precisam e são realizados por diferentes setores da sociedade. 

Localizada nos limites com Campinas e Hortolândia, a Área 
Cura tem seu movimento particular. As áreas de lazer, em es-
pecial o Campo de Futebol, são bastante prestigiadas pelos 
moradores.

Área Cura
Sumaré - Regiões

Praça Bom Retiro - Crédito: Edson Donizete
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A região do Maria Antonia é formada por cerca de 20 bairros 
e tem aproximadamente 40 mil habitantes. Jardim Dall´Orto, 
Parque Itália e Manchester são alguns dos bairros que formam 
a região, localizada às margens da Rodovia Anhanguera. 

O boom industrial impulsionou o crescimento do Maria Antonia 
e a concentração de grandes empresas ainda é forte e predo-
minante. Muitos bairros cresceram em volta das empresas que 
se instalavam na região. Como em outros pontos da cidade, a 
região também atraiu muitos migrantes, que vieram para Su-
maré em busca de oportunidades oferecidas pelas indústrias. 
O resultado é que ainda hoje há muitos estabelecimentos co-
merciais com nomes que remetem a vários estados brasileiros, 
indicado a origem de seus donos. 

O Maria Antonia também tem um comércio forte e variado. A 
população também conta com uma rede de serviços diversifi-
cada, que só aumentou nos últimos anos. Quando se fala em 
lazer, as praças são destaque. Os moradores aproveitam os 
locais para se reunir, brincar com as crianças e fazer exercícios 
ao ar livre. 

Maria Antônia
Sumaré - Regiões

Região do Maria Antonia - Crédito: Edson Donizete
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O Matão é uma das regiões de Sumaré que mais cresceram 
nos últimos anos. Quem mora aqui costuma dizer que o Matão 
é uma cidade dentro de Sumaré. E não por menos. A região, 
formada por cerca de 20 bairros, tem aproximadamente 80 
mil moradores.

O número de habitantes cresceu e a infraestrutura também 
acompanhou esta expansão. A realidade hoje é bem diferente 
de há 50 anos. Quem mora na região do Matão conta com 
um comércio forte e uma rede de serviços diversificada. São 
agências bancárias, supermercados de todos os tamanhos e 
lojas diferentes que atendem as necessidades do dia a dia da 
população. Boa parte está localizada na Avenida Emílio Bosco, 
uma das principais e mais conhecidas avenidas do distrito.

Apesar do crescimento e do desenvolvimento dos últimos anos, 
região do Matão conserva as características de um bairro que 
tem forte ligação com sua comunidade. Localizada às margens 
da Rodovia Anhanguera, e ao lado de Campinas, um dos seus 
principais pontos de referência, e de encontro também, é a 
Praça do Evangelho, mais conhecido como Balão do Matão. 

Matão
Sumaré - Regiões

Matão - Crédito: Edson Donizete



19

Localizado a cerca de dez quilômetros do Centro de Sumaré, o 
Distrito de Nova Veneza é cortado é pela Rodovia Anhanguera 
e abriga algumas das principais empresas do parque industrial 
da cidade. 

Nova Veneza
Sumaré - Regiões

Avenida da Amizade - Crédito: Edson Donizete

A Avenida da Amizade, cartão-postal do distrito, também 
concentra a maior parte do comércio local. São lojas de seg-
mentos variados que atendem às principais necessidades da 
população. O setor automobilístico também ganhou força nos 
últimos anos, com o aumento do número de estacionamentos, 
revendas e oficinas.  

As características urbanas marcantes no perfil atual de Nova 
Veneza escondem suas fortes origens rurais. A região foi sede 
de grandes fazendas, engenhos de pinga, olarias, casas de 
morada e criação de gado. Com a instalação do Núcleo Co-
lonial, em 1910, o lugar se desenvolveu. O boom industrial 
dos anos 50 foi essencial para o crescimento acelerado da 
população. 

O Seminário São Francisco de Assis, atual Centro Administrati-
vo de Nova Veneza, é uma das principais referências histórias 
de Sumaré. Começou a ser construído em 1960 em um ter-
reno de 20 mil metros quadrados. O imóvel tem mais de 6 mil 
metros quadrados e é tombado.  
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O empresário Fuad Assef Maluf inspirou o nome de uma das 
principais avenidas da região do Picerno. A região concentra 
várias indústrias, entre elas a que inspirou sua mais importante 
via pública.  Também tem um comércio ativo e próspero que 
cresce na mesma medida do desenvolvimento da cidade. A 
região, como toda a cidade, se fortaleceu e tem novos ares. 

A avenida Fuad Assef Maluf também se agigantou é hoje mais 
que uma simples via de ligação entre vários bairros, e acesso 
à vizinha Nova Odessa. Com praças, rotatórias e um largo e 

Picerno
Sumaré - Regiões

Avenida Assef Maluf - Crédito: Edson Donizete Campo de Futebol- Crédito: Edson Donizete

extenso canteiro, a avenida virou cartão-postal da região. É 
endereço dos principais estabelecimentos comerciais e, aos 
sábados, é palco da tradicional feira livre. 

O futebol também é uma marca da região. A equipe de Unidos 
da Vila Picerno já venceu o Campeonato Amador de Futebol de 
Sumaré, motivo de orgulho para os apaixonados torcedores do 
bairro. O Ribeirão Quilombo e a Praça Sustentável, com várias 
opções de lazer para crianças, completam o cenário da região 
do Picerno.
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Redução de custos, aumento na receita e no quadro de asso-
ciados e revitalização da sede. Estes são apenas alguns dos 
principais resultados que a nossa gestão já conseguiu à frente 
da Acias. Ainda temos seis meses de trabalho pela frente, mas 
seguindo o caminho que escolhemos desde o início, focado 
na seriedade do trabalho e na profissionalização das ações 
administrativas, temos certeza que encerraremos o biênio com 
números ainda mais positivos. 

Ao iniciarmos a gestão, elaboramos o Plano Diretor, definimos 
metas e ações a serem executadas. Focamos em três áreas 
principais:  financeira, administrativa e comercial. 

Resultados positivos marcam nova gestão da Acias
Modernização garante avanço e melhorias na administração da entidade 

Balanço

Na Área Financeira, foram realizados diagnósticos de origem 
das receitas e respectivos valores e diagnóstico do destino das 
despesas e respectivos valores. 

Na Área Administrativa foram realizadas a descrição de car-
gos e salários e a elaboração do Organograma da Estrutura 
Funcional.  E, por fim, na Área Comercial fizemos o levanta-
mento das empresas associadas por região e seguimento e 
uma relação dos produtos oferecidos aos nossos associados. A 
aproximação com nossos associados aumentou com o desen-
volvimento de ações de relacionamento. Vale destacar também 
o aumento na venda do Certificado Digital, desenvolvimento de 
trabalho diário para atrair novos sócios e realização de novos 
eventos e palestras, tanto na Acias quanto fora da entidade.

Com o trabalho da Acias Itinerante, do Clube do Empresário, e 
palestras nas regiões de Sumaré - Centro, Picerno, Nova Vene-
za, Matão, Maria Antônia e Área Cura - conseguimos aumentar 
nosso quadro de sócios, com a adesão de 92 novas empresas. 
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• Reforma administrativa com 
redução no quadro de funcionários.

• Redução de despesas.

• Aumento do quadro de associados.

• Revitalização do Jantar do 
Empresário.

• Melhorias na sede da entidade.

• Superávit de 106%. 

• Emissão de vários ofícios protocolados 
na Prefeitura de Sumaré, solicitando e 
intermediando benfeitorias e serviços 
aos empresários e comerciantes, além 
da cidade como um todo.

• Reuniões de prestação de contas com 
a diretoria executiva e diretoria geral, 
totalizando 40 reuniões.

• Reuniões e atendimento de empresários 
e comerciantes, sócios e não sócios, 
totalizando 72 reuniões.

• Reuniões externas com entidades 
representando a Acias

PRINCIPAIS RESULTADOS 
GESTÃO 2017/2018*

OUTROS TRABALHOS  
REALIZADOS

Além de fortalecer a entidade, esta ampliação também impac-
ta positivamente nossa receita.

Com a redução dos custos e aumento do superávit em 106% 
conseguimos realizar várias benfeitorias, como melhorias na 
sede da entidade, contratação de uma agência de propaganda 
e publicidade e contratação e uma empresa de assessoria de 
imprensa.

O balanço mostra que estamos no caminho certo. Vamos se-
guir os trabalhos focados no comprometimento com uma ad-
ministração séria e eficiente. 
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Os tratamentos estéticos estão cada vez mais acessíveis. Para 
cuidar do corpo, seja por questões estéticas ou de saúde, os 
brasileiros estão correndo para os consultórios. E em Sumaré 
não é diferente. 

Referência em clínica médica e tratamento para obesidade, o 
Instituto Santé D´Or acompanhou esta mudança no compor-
tamento das pessoas e ampliou seus serviços para atender à 
demanda. Ao longo dos anos, diversificou o número de espe-
cialidades e hoje conta também com cirurgia plástica e cirur-
gia vascular. Fundada há 39 anos, inicialmente o instituto era 
conhecido como Clínica Eberlin, nome de seu criador, o médico 
Valter Eberlin.

O cirurgião plástico Samir Eberlin, filho de Valter Eberlin, explica 
que o acesso aos recursos estéticos está mais fácil e pessoas 
mais jovens, que não procuravam cirurgias, estão optando por 
procedimentos menos invasivos e preventivos. 

Além disto, aumentou o interesse entre as pessoas velhas. 
Cada vez mais elas recorrem ao cirurgião plástico para realizar 
procedimentos estéticos. Os números da Sociedade Brasileira 
de Cirurgia Plástica comprovam. O percentual de pacientes na 
faixa dos 51 anos 64 anos que fazem procedimentos estéticos 
aumentou de 14,8% para 15,8%, entre 2014 e 2016. 

Samir Eberlin observa que é uma preocupação constante da 
equipe do Instituto Santé D´Or atuar para melhorar o bem-es-
tar e a autoestima dos pacientes através de um atendimento 
especializado e personalizado. “A cirurgia plástica e os proce-
dimentos estéticos estão à serviço dos pacientes para garantir, 
também, mais qualidade de vida. Quando estamos bem com 
o nosso corpo, nos sentimentos melhor e mais dispostos”, co-
menta Samir Eberlin. 

Formado pela Faculdade de Medicina de São José do Rio Preto 
(FAMERP), Samir Eberlin é membro da Sociedade Brasileira de 

Instituto Santé D´Or: referência em tratamentos 
estéticos e de obesidade 

Há 49 anos clínica segue inovando e ampliando especialidades oferecidas aos pacientes

Saúde e Bem-Estar

Cirurgia Plástica e especialista em Cirurgia Plástica pela Asso-
ciação Médica Brasileira. 

Time é formado por especialistas de ponta
A cirurgiã vascular Elen Martins também faz parte da equipe 
de especialistas do Instituto Santé D´Or, assim como o cirur-
gião plástico Samir Eberlin. Graduada em Medicina pela Fa-
culdade de Medicina de São José do Rio Preto (FAMERP) e 
com especialização em cirurgia geral, Elen Martins também 
é especialista em Cirurgia Vascular pela Associação Médica 
Brasileira. 

À frente dos tratamentos da obesidade, processo que envol-
ve fatores psicológicos, nutricionais, correção das condições 
cardiovasculares, além do controle de doenças relacionados à 
obesidade como diabetes, o médico Valter Eberlin é o fundador 
do Instituto Santé D´Or.  Uma das especialidades da clínica 
é acompanhar e tratar os casos de obesidade em toda sua 
complexidade, aliando redução da ingestão calórica através de 
dietas balanceadas, atividades físicas monitoradas e tratamen-
to com medicação específica para cada paciente.

Valter Eberlin, Elen Martins e Samir Eberlin: especialistas do Instituto Santé D´Or
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Sumaré merece muitos anos 

 de vida, com saúde, lazer e educação!   

Rua José Maria Miranda, 720 
Sala 10 - Centro 

São os votos do Cartão de TODOS. (19) 3828-1987 

Parabéns Sumaré pelos 150 anos! 

Em setembro, o Hospital Estadual Sumaré “Dr. Leandro Fran-
ceschini” completa 18 anos. Uma trajetória de sucesso com-
provada em números. Desde o início de suas atividades, foram 
realizadas cerca de 150 mil cirurgias, 38 mil partos e mais de 
1 milhão de atendimentos. Seu funcionamento permitiu uma 
expressiva redução da demanda de pacientes atendidos no 
complexo hospitalar da Unicamp e outros hospitais públicos da 
região. As estatísticas comprovam sua importância para uma 
das regiões mais desenvolvidas do estado de São Paulo. 

O superintendente Maurício Perroud está no comando do hos-
pital há cerca de três meses, mas atua no complexo, como 
médico, desde o início de suas atividades. Uma de suas preo-
cupações é mostrar para a sociedade tudo o que o hospital 
produz e sua importância para a região. “Estamos procurando 
mostrar para a comunidade tudo o que o Hospital Estadual 
faz de bom, nossa tecnologia, nossos investimentos e aten-
dimentos. E é muito comum percebemos que muitas vezes a 
população fica até espantada”, diz.

100% SUS, Hospital Estadual Sumaré é referência
Desde o início de suas atividades, hospital já realizou mais de 1 milhão de atendimentos

Saúde de Qualidade

HES é considerado um dos maiores hospitais da Região Metropolitana de 
Campinas

O superintendente Mauricio Perroud destaca a preocupação do hospital em 
estar cada vez mais conectado com a sociedade 

Considerado um dos maiores hospitais da Região Metropoli-
tana de Campinas – RMC, o HES-Unicamp conta com 260 
leitos distribuídos em um prédio de sete andares com 18.192 
m2. Completam a infraestrutura da instituição três anexos ad-
ministrativos que somam 2336 m2 e uma área de Ensino e 
Pesquisa distribuída em 813m2. Além disso, o hospital oferece 
4.876m2 de estacionamento para funcionários e um heliponto 
com área de toque de 570 m2.

Com apenas dois anos de funcionamento, o Hospital Estadual 
Sumaré foi considerado um dos 10 melhores hospitais do país 
mais bem avaliado pelos pacientes, garantindo o prêmio de 
Qualidade Hospitalar – Categoria Nacional, concedido pelo 
Ministério da Saúde. A abrangência do hospital é para os mu-
nicípios de Americana, Hortolândia, Monte Mor, Nova Odessa, 
Santa Bárbara do Oeste e Sumaré.

 “Com a nossa história, queremos mostrar que o hospital públi-
co também pode ser eficiente, de boa qualidade e muitas ve-
zes até melhor que o serviço privado. Saúde pública pode ser 
benfeita. Basta ter uma boa gestão”, afirma o superintendente. 
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Ouço com frequência as pessoas faze-
rem esse tipo de comentário a respeito 
de terem procurado um Psicólogo e 
não ter surtido resultados satisfatórios.

Entendo que cabem aqui, algumas 
considerações importantes. O Psicólo-

go é um profissional que requer uma boa formação e, durante 
sua carreira, a continuidade de estudos/especializações, aliado 
a pratica da profissão, para tornar-se cada vez melhor e mais 
hábil. Ou seja, nada que não se aplique a outros profissionais, 
de qualquer área, que queiram ter uma atuação efetiva e com 
qualidade.

Porém, identifico aqui algumas diferenças de quem procura o 
profissional Psicólogo, perante quem busca outro profissional 
da área de saúde, por exemplo.

Se alguém consulta um Cardiologista e não gosta desse pro-
fissional, por uma série de razões, normalmente procura outro, 
certo? Certo. 

É isso que normalmente acontece. As pessoas vão a outro pro-
fissional até acertar, se identificar com seu modo de tratar o 
paciente e, principalmente, identificar que o tratamento está 

Psicólogo pra quê? Já fui e não resolveu meu problema!

Psicologia

surtindo os resultados esperados.

E não é por isso que saem comentando que já foram em um 
Cardiologista, ou qualquer outro profissional, e que não adian-
tou nada, que não resolveu seus problemas e encerram a bus-
ca por esse tipo de tratamento.

Será que o preconceito e a falta de informação que ainda gira em 
torno de profissionais especialistas em saúde mental, está interfe-
rindo nessa busca pelo profissional e tratamento adequado?

Em pleno ano de 2018, época de uma rapidez enorme no de-
senvolvimento de novas tecnologias, o surgimento de startups 
incríveis, novas formas de pensar etc, ainda identificamos 
pessoas que acreditam que Psicólogos são profissionais que 
cuidam de “loucos”, “pessoas desequilibradas”, “fracas”, “que 
não sabem resolver seus problemas sozinhas”.

Precisar de ajuda é algo natural. Estar com problemas emocio-
nais e ter a consciência de que podemos nos beneficiar muito 
da ajuda de um Psicólogo é sinal de maturidade, de humildade 
perante nossas limitações e de maior efetividade na busca por 
uma saúde com mais qualidade e plenitude.

Autora: Lilian Bastos – Psicóloga
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TRIBUNA  LIBER AL
TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE

 Sumaré  Centro  Nova Veneza  Picerno
 Maria Antonia  Área Cura  Matão  Hortolândia 
 Nova Odessa  Monte Mor  Paulínia

tribunaliberal.com.br

Rua Santos Dumont, 566  Sala 3  Vila Santana  Sumaré  Fones (19) 3903-5020  3367-9220

Ela tem apenas 10 anos e mais de 180 mil seguidores no seu 
canal no YouTube. Sim, estamos falando de uma celebridade 
de Sumaré, a youtuber Gabrielly Souza, conhecida nas redes 
sociais como Gabyy Souza. Com mais de 183 mil seguidores 
no YouTube e 54 mil seguidores no Instagram, a pequena no-
tável faz sucesso por onde passa. 

A mãe de Gabyy, Vanessa Souza Andrade, conta que a filha pe-
diu para criar um canal quando tinha 6 anos. No início, a mãe 
resistiu porque temia a superexposição da filha. Mas mesmo 
com a recusa, Gabrielly gravava vídeos sozinha e sempre pedia 
para que a mãe publicasse. “Quase toda semana era isto. Até 
que resolvemos criar o canal porque não imaginávamos que 
ela teria tantos inscritos”, afirma Vanessa.

O primeiro vídeo publicado foi sobre sua festa de aniversário 
de 8 anos. Gabyy foi ganhando cada vez mais fãs e seu canal 
cresceu de forma surpreendente. Além da produção dos ví-
deos, a menina faz trabalhos para diversas lojas de roupas e 
acessórios de Sumaré e região. A estudante já se acostumou 
com a rotina de pedidos de autógrafos e de fotos feitos pelos 
fãs. “Há alguns dias eu estava na 25 de Março e uma segui-
dora de Maceió me reconheceu. Eu fico muito feliz com este 
carinho dos fãs”, conta. 

Apesar da correria do dia a dia, o tempo é administrado com 
atenção para que Gabyy Souza aproveite sua infância como as 
crianças de sua idade. Vanessa e o marido Everton Candido 
de Andrade administram a carreira da filha com muita cautela. 
“Tomamos cuidado com cada detalhe porque a Gabrielly ainda 
é uma criança e precisa brincar e se divertir”, conta Vanessa. 

Quando fala sobre o futuro, a youtuber diz que quer ser atriz 
e trabalhar com moda. “Quero participar de novelas e progra-
mas de televisão”, afirma. Sonho que tem apoio total dos pais. 
“Desejamos um futuro brilhante e que a Gabyy tenha sempre 
os pés no chão”, diz Vanessa. 

E para quem está pensando em tornar-se youtuber, ela tem 

Youtuber de Sumaré faz sucesso dentro e fora das telas
Com mais de 180 mil seguidores Gabyy Souza sonha em ser atriz

Celebridade Mirim

uma dica. “O segredo é sempre ser você mesmo e fingir que a 
câmera é um amigo. Deste jeito dá tudo certo”, ensina Gabyy 
Souza. 

Dia a dia da Gabyy
Gabyy estuda no período da manhã. À tarde, depois de fazer as 
lições da escola, aproveita o tempo livre para brincar e gravar 
os vídeos para o seu canal no YouTube. 

Para não atrapalhar os estudos, Vanessa conta que nas se-
manas de prova Gabyy não faz gravação. “E tem também as 
semanas que temos que conciliar o meu trabalho com os com-
promissos da agenda dela”, afirma a mãe da youtuber. 

Vanessa confessa que não esperava um reconhecimento tão 
grande do público. “No começo, pensamos que logo ela se 
cansaria e desistiria desse mundo, mas ela sempre soube o 
queria, sempre gostou de fazer fotos, falar para as câmeras 
e dançar. Ela faz tudo com muito empenho e carinho. Temos 
um orgulho imenso porque a Gabyy continua a mesma menina 
carinhosa, amorosa e amiga”, releva a mamãe orgulhosa. 
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Av. 7 de Setembro, 99 - Centro - Sumaré-SP
Fone: 19 3873-3249         19 99790-0997

@mutscalcados @mutsloja

A beleza e a simpatia de Paula Palhares colo-
caram Sumaré sob os holofotes da beleza, em 
2018. A modelo foi eleita Miss São Paulo e de-
pois, no Miss Brasil, disputado em maio, no Rio 
de Janeiro, ficou no top 10 – entre as dez candi-
datas mais bonitas na disputa.

Feliz com as conquistas, Paula agradece o apoio 
e o carinho que recebeu na cidade. “O povo de 
Sumaré é muito acolhedor. As pessoas sempre 
me apoiaram e estou muito feliz em poder retri-
buir esta confiança”, diz.

Paula estuda Engenharia Mecânica, mas depois 
do sucesso no Miss São Paulo ela decidiu trancar 
a faculdade e se dedicar à carreira de modelo. 
Ela quer aproveitar ao máximo as oportunidades 
que surgiram com a visibilidade dos concursos.  
Os convites para trabalho não param e ela se 
desdobra para viver intensamente o melhor mo-
mento de sua carreira. 

São Paulo se rende à beleza de Sumaré
Depois de conquistar o Miss São Paulo e ficar no top 10 do Miss Brasil, Paula Palhares foca na 

carreira internacional

Miss

O próximo desafio ultrapassa as fronteiras brasilei-
ras. Paula Palhares conta que recebeu um convite 
para trabalhar no México. A modelo se prepara para 
uma temporada de trabalho em terras mexicanas. 
“Estou recebendo muitos convites e quero aprovei-
tar este momento para trabalhar bastante”, diz.

Mas por enquanto, Paula quer curtir o que, em sua 
opinião, Sumaré tem de melhor: a tranquilidade. 
“Por mais que eu viaje e conheça outras cidades, 
eu adoro voltar para Sumaré. Aqui é meu porto se-
guro, onde me sinto em paz. Sumaré é uma cidade 
muita acolhedora e tranquila. Eu adoro este clima 
de cidade do interior”, revela.

No ano em que a cidade chega ao seu 150º ani-
versário, Paula Palhares confessa que ficou muito 
feliz em levar o nome de Sumaré para o cenário 
nacional. “Sinto-me grata em poder projetar Suma-
ré de uma forma tão positiva. A cidade merece”, 
comemora.  
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Loja 1: Rua Iside Michelucci 
Bianchi, 16, Vila Menuzzo
Sumaré/SP - CEP 13171-510
19 3854.9999 | 19 3873.1051 

Loja 2: Rua Dom Pedro II, 685
Vila Santa Catarina
Americana/SP - CEP 13460-000
19 3405.7744  | 19 3461.0463

Cada vez mais presente na vida das pessoas, a internet tor-
nou-se indispensável. É fundamental na comunicação, nos 
negócios e no dia a dia dos cidadãos. Estar conectado é uma 
necessidade básica. Para muita gente, é simplesmente impos-
sível estar fora da rede. 

De olho neste mercado que só cresce, há 20 anos uma fa-
mília sumareense abriu uma empresa que hoje é referência 
na cidade e região quando o assunto é conexão: a Desktop. A 
empresa começou na garagem do seu fundador, Denio Alves, 
e não parou mais de crescer. 

O gerente de Marketing da Desktop Robson Joab conta que 
no início o fundador era a empresa. “Ele era o comercial, ven-
dia, fazia instalação e oferecia todo o suporte para o cliente”, 
lembra. A empresa cresceu acompanhando a demanda pelos 
serviços de internet. 

A garagem ficou pequena para as necessidades da Desktop, 

Desktop é a história da internet em Sumaré
A empresa, que começou na garagem do seu fundador, tem hoje mais de 400 colaboradores  

e atua na Região Metropolitana de Campinas

Conexão

que acabou ocupando toda a casa do empresário Alves. Mais 
tarde, lembra o gerente José Eduardo Silva, a Desktop ocupa-
ria, também, o prédio ao lado da casa onde nasceu, na Rua 
Emílio Leão Brambila, centro, de Sumaré. E depois, um prédio 
do outro lado da Avenida Rebouças também viria a abrigar as 
instalações da empresa.

Inicialmente, a Desktop atendia apenas aos assinantes de Su-
maré. E seu público era focado no residencial. Hoje, a empre-
sa está em várias cidades da RMC (Região Metropolitana de 
Campinas), e fornece seus serviços não só ao público residen-
cial, mas também para as empresas, desde as microempresas 
às multinacionais, além dos órgãos públicos. Com a recente 
compra de provedores regionais, a Desktop se prepara para 
expandir sua área de atuação para outras cidades da região.

Para atender ao mercado que não para de crescer, a Desktop 
conta com mais de 400 colaboradores e unidades nas cidades 
de Campinas, Hortolândia, Nova Odessa, Limeira, Iracemápolis 
e Cordeirópolis. A empresa não para. Trabalha 24 por dia, sete 
dias por semana. 

Inovação constante

Quando começou, há 20 anos, a Desktop fornecia internet via 
rádio digital, tecnologia que fornece maior alcance e chega a 
locais onde as outras não chegam. Mas a preocupação em 
acompanhar as inovações tecnológicas para fornecer os me-
lhores serviços aos assinantes sempre direcionaram a empre-
sa e a modernização acompanhou sua trajetória.
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A Desktop passou a trabalhar com novas tecnologias e atual-
mente atua com fibra óptica. A internet via rádio é utilizada 
apenas em regiões mais distantes. O gerente de Marketing 
Robson Joab explica que os colaboradores estão em constante 
treinamento, participando de encontros e feiras, inclusive fora 
do país.  “A Desktop sempre teve este cuidado de se moder-
nizar e estar antenada às novidades para oferecer sempre o 

melhor aos nossos assinantes”, comenta.

Além de internet e telefonia, a empresa também oferece ser-

viços de TV. A TV Desktop é uma das novidades da empresa e 

funciona com tecnologia de fibra ótica. Joab lembra que a TV é 

100% digital e tem uma estabilidade bem maior, comparando 

com as que são via satélite. 
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recorde de público entre todas as edições. Seis toneladas de 
alimentos foram arrecadas e doadas para o Fundo Social da 
Prefeitura Municipal de Sumaré.

“Treze artistas se apresentaram em seis noites de festa. Foi 
sem dúvida a grade de shows mais eclética da história. Sem-
pre buscamos oferecer uma grande variedade de shows para 
o público, e assim como fizemos em anos anteriores quando 
fomos um dos pioneiros em trazer o gospel para os rodeios, 
neste ano, oferecemos artistas de diferentes gêneros como o 
Alok e a Pabllo Vittar”, enaltece Sergio Santos, Diretor Artístico 
do Sumaré Arena Music. 

“Tudo isso só é possível porque existe uma equipe bastante 
competente, comprometida e que se dedica com toda a força 
para que possamos manter a excelência e superar as expec-
tativas a cada ano. A responsabilidade é grande, o trabalho 
é árduo, mas, a recompensa é motivo para seguir em frente 
sempre. Meu trabalho é dar continuidade na tradição desta ci-
dade”, destaca Marcos Roberto Santos (Marquinhos da AVM), 
Diretor Geral do Sumaré Arena Music. Em 2019, os organiza-
dores prometem surpreender ainda mais. 

Considerado o rodeio mais charmoso do Brasil, o Sumaré Are-
na Music colocou a cidade na rota das maiores e melhores 
festas countries do país. Já na sua primeira edição, em 2013, 
ganhou destaque e mostrou sua ousadia com uma grade ar-
tística diversificada e que agradou todo tipo de público, espe-
cialmente a família. O evento foi um dos pioneiros no Brasil ao 
trazer a música gospel para os rodeios. 

Com tanto reconhecimento e prestígio por parte do público, 
contratantes, tropeiros, fornecedores e dos artistas, a edição 
de 2018 do Sumaré Arena Music já começou com o título da 
festa mais “Charmosa” do Brasil. Com a grade de shows mais 
eclética de todas as edições, o evento cravou seu nome na 
história do entretenimento do país. No palco, a cantora Pabllo 
Vittar foi o grande destaque da grade de shows, que pela pri-
meira vez na carreira se apresentou em um rodeio. 

A 6ª edição do Sumaré Arena Music quebrou todos os recor-
des. A 3ª edição da “Expo Clássico”, contou com a presença 
recorde de 12 mil pessoas durante os dois dias de evento, 
que pela primeira vez aconteceu na Expo Águas. Expositores 
de vários estados marcaram presença na festa. Nos seis dias 
de evento, 80 mil pessoas visitaram o Sumaré Arena Music – 

Sumaré Arena Music é a festa mais charmosa do país
Evento foi um dos pioneiros no Brasil ao trazer a música gospel para os rodeios

Rodeio
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A Faculdade Anhanguera de Sumaré completa, em 2018, onze 
anos de atuação no município, com a oferta de cursos de gra-
duação, pós-graduação lato sensu, extensão, além de realizar 
diversos projetos sociais em prol da comunidade. Reconhecida 
pelo compromisso com o desenvolvimento pessoal e profissio-
nal de todos os envolvidos no processo educacional, a unidade 
tem extensa infraestrutura, com laboratórios modernos, biblio-
teca com rico acervo e corpo docente qualificado. 

Com a premissa de oferecer ensino de qualidade, combinado 
com preparo para o mercado de trabalho, a Anhanguera co-
labora com a empregabilidade dos seus estudantes por meio 
do Canal Conecta, uma plataforma gratuita que tem como ob-
jetivo promover o diálogo entre a comunidade acadêmica e 

Qualidade marca atuação da Anhanguera em Sumaré
Presente há 11 anos no município, instituição tem cursos em diversas áreas do conhecimento

Educação

o mundo corporativo. Por meio da plataforma, as empresas 
postam suas vagas e os alunos completam seus currículos. 
O sistema promove o cruzamento de dados dos candidatos 
mais indicados para cargos das empresas inscritas, sugerindo 
aos empregadores quais participantes melhor se adequam às 
habilidades requisitadas. Dessa forma, o Conecta permite a 
consolidação de vagas de emprego para quem cursa gradua-
ção, pós-graduação e, também, para egressos da Anhanguera.

“É uma grande satisfação proporcionar uma formação de qua-
lidade que contribui com o crescimento profissional e pessoal 
do nosso alunado, além de cumprir importante papel de res-
ponsabilidade social e extensão à comunidade”, comenta o 
diretor da Anhanguera de Sumaré, Marco Antônio 
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Quando decidiu deixar o mundo corporativo em busca de qua-
lidade de vida, o ex-executivo Ronaldo A. Cordão escolheu Su-
maré para abrir seu próprio negócio. Inicialmente, a loja tinha o 
foco em vendas de sacarias, mas com o tempo, e conhecendo 
melhor a necessidade do público da região, Cordão resolveu 
ampliar seu mix e proporcionar ao cliente uma variedade de 
produtos focados para o artesanato, tudo num único espaço. 
“Notei que era difícil encontrar todos os insumos para o artesa-
nato em um único lugar, então, nós estudamos o nosso espa-
ço e aumentamos o leque de produtos ligados ao mercado, e 
assim trouxemos tintas, pincéis, linhas, tecidos, entre outros”, 
conta. “Negócio é assim, quando você tem oportunidade, você 
tem que aproveitar, se moldar e aprender o que é necessário 
para poder seguir”, complementa o empresário.

O presidente da franquia explica ainda que, mais do que uma 
forma de gerar renda ou hobby, o artesanato hoje é usado para 
aliviar o estresse, a ansiedade e viver melhor. “Agulhas, tecidos 

Rede de franquias é referência no país
Com 16 anos de mercado, Center Panos Artesanato quer alcançar 100 unidades até 2022

e linhas fazem uma completa higienização mental e salvam 
milhares de pessoas diariamente do tédio e da depressão. O 
artesanato é uma das principais fontes de curas para proble-
mas como estes”, afirma. 

Nasceu aqui

Ronaldo diz que a falta de concorrência e sua relação com a cidade foram 
fundamentais na escolha por Sumaré
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Se tem festa, tem que ter Silva!
Parabéns Sumaré pelos 150 anos.

Praça das Bandeiras, 788 - Sumaré - F. 3873-1495

P
A

D A R I A   &   C A F É  

D E S D E  1 9 7 2

No ano em que comemora seu 150º aniversário, Sumaré ga-
nhou um presente que encantou e atraiu moradores de toda a 
região: a belíssima fazenda de girassóis no Jardim João Paulo 
II, região central da cidade. O local virou ponto turístico e ga-
nhou projeção nacional por meios das redes sociais e, também, 
de reportagens veiculadas por diversos veículos da imprensa.  

Sumaré é conhecida pelas plantações de tomate e carrega o 
nome de uma orquídea. Agora, se orgulha, também, de sua 
famosa plantação de girassóis.  E pensar que o novo cartão-
-postal da cidade surgiu por acaso.

Plantação de girassóis revitaliza a imagem de Sumaré  
Florada atraiu moradores de toda a região e ganhou destaque na mídia

Paisagismo

A plantação predominante na fazenda, que pertence a Milton 
Ongaro, é de soja. Mas como em uma safra e outra é preciso 
dar um descanso à terra, os responsáveis optaram pelos giras-
sóis. A florada durou cerca de uma semana, tempo suficiente 
para ganhar os noticiários e atrair multidões.

Quem visitou o local se encantou com a beleza e a tranquilida-
de exaladas pelas flores. Os girassóis não só renovaram a terra 
para a nova plantação de soja. Eles revitalizaram a imagem 
de Sumaré, com o encanto e a beleza que só a natureza pode 
oferecer.
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Intercâmbio & Turismo
Avenida Brasil, 241 - Nova Veneza - Sumaré -SP

Tel (19) 2221-7926 Cel (19) 98122-8435

Cursos no exterior
- Idiomas
- Estude e trabalhe
- Inglês em família
- Trabalho voluntário...

em diversos países

Consulte sobre o curso que mais combina com você!

Entre outros

MÁQUINAS E SERVIÇOS NOVOS E USADOS

COMÉRCIO E ASSISTÊNCIA TÉCNICA
VENDAS E CONSERTO

LINHA COMPLETA PARA AÇOUGUE
PADARIA, BARES E RESTAURANTES

E EMBALAGENS PLÁSTICAS

Jantar celebra a garra do empresário sumareense 
Maior evento do calendário business da cidade deve reunir 300 pessoas

Confraternização

O Jantar do Empresário realizado pela Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré) é um dos prin-
cipais eventos do calendário empresarial da cidade e, como é 
habitual, é aguardado com bastante expectativa. Este ano, o 
tradicional evento será realizado em setembro.

O presidente da Acias, Domingos Guerreiro, adianta que a 23ª 
edição do Jantar do Empresário terá muitas novidades. A esti-
mativa é que cerca de 300 pessoas participem do evento. Os 
convites para o jantar podem ser adquiridos na sede da Acias.

Uma das atrações da maior festa business da cidade é a en-
trega do Prêmio Acias aos empresários que se destacaram no 

município. “O evento é uma excelente oportunidade para o em-
presário mostrar seu negócio e ter seu empenho e trabalhos 
reconhecidos pela classe empresarial”, comenta Guerreiro. 

Além de brindar e comemorar os avanços do comércio da ci-
dade, o Jantar do Empresário aproxima os empreendedores e 
todo o segmento empresarial em uma noite de festa e come-
moração. Os convidados podem ampliar sua rede de contatos, 
fazer parcerias e fechar negócios. “Será uma grande noite de 
confraternização e a participação dos empresários é funda-
mental para o sucesso do nosso Jantar do Empresário”, enal-
tece Guerreiro. 

Encontro também é oportunidade de ampliar contatos e fechar negócios.
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Intercâmbio & Turismo
Avenida Brasil, 241 - Nova Veneza - Sumaré -SP

Tel (19) 2221-7926 Cel (19) 98122-8435

Cursos no exterior
- Idiomas
- Estude e trabalhe
- Inglês em família
- Trabalho voluntário...

em diversos países

Consulte sobre o curso que mais combina com você!

Entre outros

Homenagem e reconhecimento aos destaques do ano 
Premiação é uma das atrações do Jantar do Empresário

Prêmio Acias

Quem aposta, se dedica e investe na cidade merece ter o seu 
trabalho reconhecido. E é justamente este um dos objetivos 
do Prêmio da Acias, entregue anualmente aos empresários e 
empreendedores que são destaque na cidade. A premiação é 
uma das atrações mais esperadas do Jantar do Empresário, 
que será realizado em setembro. 

Todo o segmento empresarial pode concorrer ao prêmio. As 
inscrições devem ser feitas até o dia 17 de agosto de 2018, 
por pelo site da entidade: www.acias.com.br.

O prêmio é dividido nas categorias: Indústria e Rural, Comércio 
e Prestação de Serviços. Este ano, o Prêmio Acias seguirá o 
formato do ano anterior. Os vencedores serão escolhidos por 
meio de uma auditoria independente, que será realizada pela 

Empresas e profissionais que se destacam na cidade são contemplados 

empresa Destra Consultoria, parceira da entidade. Para se 
manter a idoneidade do prêmio, não serão aceitas inscrições 
de pessoas e empresas vinculadas à diretoria ou funcionários 
da entidade, bem como da comissão do prêmio.

O Prêmio Acias é o reconhecimento da entidade ao trabalho 
desenvolvido pelos empresários e profissionais que se desta-
caram no município. A premiação foi criada em setembro de 
1989. Na época, era chamado de Troféu FUFO, em homena-
gem ao empresário Fuad Assef Maluf.  Domingos Guerreiro, 
presidente da Acias, afirma que o Prêmio Acias simboliza todo 
o reconhecimento da nossa entidade ao trabalho sério e com-
prometido desenvolvido pelos empresários ao longo do ano. 
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Balanço da 2ª Companhia de Polícia Militar da Área Cura

Segurança

A Companhia de Polícia Militar da Área Cura foi criada em 
2004.  Em dezembro do mesmo ano foi realizada uma nova 
reestruturação da Polícia Militar. Por meio do decreto estadual 
9.248/04, foi criado o 48º Batalhão de Polícia Militar do inte-
rior, congregando duas companhias existentes no município 
de Sumaré. A 1ª Companhia PM está na região central e a 2ª 
Companhia PM na Área Cura. 

Na época, a 2ª companhia PM teve sua base instalada na Rua 
Vitor Argentino, no Jardim Ipiranga, onde ficou até a mudança 

o local atual: Avenida Engenheiro Jaime Pinheiro de Ulhoa Cin-
tra, nº 1611, Parque Bom Retiro. 

A 2ª companhia PM atualmente é comandada pelo Capitão PM 
Fabio Luiz Soares. Os subdistritos Matão, Área Cura e Nova Ve-
neza reúnem 81 bairros. Todos fazem parte da área de atuação 
da Polícia Militar representada pela 2ª Companhia. 

Você pode conferir as estatísticas criminais com informações 
dos anos de 2016 e 2017 em: 
http://www.ssp.sp.gov.br/Estatistica/Pesquisa.aspx
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Familiares de pacientes em tratamento encontram 
ajuda na Casa Apoio  

Criado há 17 anos, espaço já atendeu mais de seis mil pessoas

Auxílio

O Hospital Estadual Sumaré Dr. Leandro Franceschini recebe 
pacientes de todas regiões do país. Boa parte chega acompa-
nhada dos familiares e fica meses na cidade até que o parente 
complete o tratamento. Longe de casa, muitos precisam de 
apoio. E nesta hora difícil conta com o auxílio da Casa Apoio, 
mantida pelo Grupo de Voluntários Viva Feliz.

A casa tem capacidade para atender até 50 pessoas. No espa-
ço, elas podem se alimentar, tomar banho, dormir, descansar 
e, o mais importante, ficar perto de seus familiares enquanto 
eles se tratam no Hospital Estadual. 

A fundadora da Casa Apoio é Maria Irene De Nadai. Enquanto 
acompanhava o tratamento do pai Antonio Garcia, falecido em 
2001, ela constatou de perto o drama e o sofrimento das pes-
soas que vinham de outras cidades e não tinham onde ficar 
quando seus parentes eram internados. Foi assim que Maria 
Irene teve a ideia de fundar a Casa Apoio, há 17anos. Neste 
período, mais de seis mil pessoas já foram atendidas.   

Casa de Apoio fica ao lado do hospital, na Avenida da Amizade, 
e tem capacidade para 24 leitos. O terreno foi cedido em co-
modato pela prefeitura. O Lions Clube, Rotary Club, Maçonaria, 
Pró-Vida Central de Dízimo e a Acias (Associação (Associação 
Comercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré) contribuíram 
com a construção do prédio, feito dentro dos padrões sanitá-
rios exigidos. O projeto arquitetônico é do arquiteto Fernando 
Rodrigues e o atual presidente é Sebastião Dias Martins. 
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MEIs têm apoio e aparato técnico da ACIAS   
Sumaré tem 5.212 microempreendedores individuais

Suporte aos pequenos

O empreendedorismo tem sido o caminho de muitos brasileiros 
que buscam uma oportunidade no mercado de trabalho, pre-
cisam de renda ou querem tirar o sustento do próprio negócio. 
Levantamento do Sebrae mostra que o estado de São Paulo 
tem mais de 1,7 milhão de microempreendedores individuais, 
o que representa 25% do total do país. 

Em Sumaré não é diferente. O município tem 5.212 microem-
preendedores individuais.  No ranking que mostra o perfil das 
empresas da cidade, os MEIs só perdem para as microempre-
sas, que somam 5.535, segundo os números da prefeitura. 
(Veja tabela nesta página)

Ciente da importância deste segmento para a economia e, 
também, para o crescimento e desenvolvimento social da ci-
dade, a ACIAS (Associação Comercial, Industrial e Agropecuá-
ria de Sumaré) oferece uma série de serviços e produtos de 
suporte aos MEIs. São valores diferenciados de mensalidade, 
treinamento e encontros de networking que ajudam na promo-
ção e divulgação dos negócios. 

A assistência e a assessoria oferecidas pela ACIAS ajudam no 
aprimoramento e desempenho dos microempreendedores em 
diversas áreas, como marketing, administração e vendas. O 
presidente da entidade, Domingos Guerreiro, explica atender 
aos microempreendedores, oferecendo infraestrutura, infor-
mação e apoio, é um compromisso contínuo da agenda da 
ACIAS. 
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Empoderar é um verbo que se refere ao ato de dar ou conce-
der ‘poder’ para si próprio ou para outrem. E essa palavra tão 
cheia de significado e imbuída de força de controle, tornou-se 
presença constante em livres discursos de coletivos, projetos e 
ações diversas, e em palavrórios de redes sociais. 

Mas o que esse vocábulo realmente representa de importante 
e contundente para a atualidade? O que sua expressão carre-
ga de verdadeiro para mover o bem e o que é bom? E mais: 
quantos dos usuários de “palavras modismos” estão, de fato, 
conscientes do condigno à moral e à ética imbuídos nessa 
ideia de PODER?

Verdades inconvenientes são verdades necessárias, são aque-
las que mexem sem medo do politicamente correto, em ques-
tões delicadas e que nos fazem pensar; e pensar, nos faz sair 
das repetições baratas e robóticas de cantilenas hipnóticas, 
de palavrinhas da moda e do uso dessas falácias para auto-
promoção, convencimento e manipulação social e de massa. 
Mas sim, empoderar é preciso! Até mesmo para que essas 
reflexões sejam feitas, afinal, conhecimento é poder! E sobre 
essa ponte: ‘empoderamento real a partir do conhecimento’ 
que vamos caminhar neste artigo.

Apesar de o termo ser, normalmente, empregado em relação 
às mulheres ou algumas minorias, a visão necessária é bem 
mais ampla. Não, empoderamento não deve ser essa limita-
ção, mas expansão: empoderar a vida, empoderar as ideias, 
empoderar a coragem, empoderar a vontade, empoderar o 
ser! Nada se faz, nada se leva a cabo sem o empoderamento 
necessário, que tem a ver com a preparação necessária.  As-
sim sendo, a visão empoderativa de cada um deve ser essa: 
preparo, cuidado, conscientização e muito conhecimento. Sem 

Empoderar para quê?
Empoderamento Feminino

esses processos verdadeiramente empoderadores, ninguém 
consegue ser efetivo.

Muito além das ações sociais coletivas, empoderar requer au-
toconhecimento, requer, antes de qualquer coisa, o crescimen-
to pessoal individual, requer o ‘olhar para dentro’ e a humil-
dade do reconhecimento daquilo que falta, do conhecimento 
que ainda não se tem. Erudição é discernimento e precisamos 
adentrar a essas gnoses para, somente então, empoderados 
de saber, levarmos a efeito quaisquer benesses. Uma pessoa 
empoderada reflete em benefícios a uma sociedade inteira!

A partir de agora, pense melhor sobre a importância do em-
poderar a si próprio, da necessidade do crescimento contínuo 
e da aculturação. Reflita sobre o quanto ter verdadeiro poder 
sobre uma área de conhecimento, trabalho, atuação social, ou 
seja o que for, requer dedicação ao saber, ao entender e ao 
preparo condigno. Qualquer pessoa pode e deve buscar o em-
poderamento real que simboliza a possibilidade de executar de 
maneira equivalente à necessidade do que se faz. Apenas pes-
soas empoderadas podem levar algo de benéfico do individual 
ao coletivo. Que esse seja o nosso PODER.

Professora Rosângela Demetrio – Master Coach
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A emissão do Certificado Digital, documento que comprova 
a identidade das pessoas na abertura de fichas cadastrais, é 
um dos serviços oferecidos pela ACIAS (Associação Comer-
cial, Industrial e Agropecuária de Sumaré). Os empresários são 
atendidos de forma personalizada e com horário agendado. Os 
associados têm desconto no serviço. 

ACIAS oferece emissão do Certificado Digital
Empresários são atendidos de forma personalizada e com hora marcada

Cerificação Digital

Para garantir mais proteção ao usuário e à empresa, o sistema 
de identificação para a emissão do certificado é feito com im-
pressão digital – a biometria.  objetivo da coleta da biometria 
facial e das impressões digitais é garantir mais segurança ao 
sistema antifraude e tornar único cada certificado. 

A Certificação Digital é um software criptográfico customizado 
para qualquer cidadão ou empresa. O certificado digital para 
pessoas físicas e jurídicas permite a assinatura digital nos 
documentos, e a facilidade do preenchimento da declaração 
do Imposto de Renda, elaboração de procurações eletrônicas, 
acesso ao e-Social, autenticação em diversos sites, entre ou-
tras facilidades.

Serviço: Para mais informações, entre em contato com a 
ACIAS pelo telefone: 3873.8701.
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Felipe Alberto Verza Ferreira 
Advogado 
OAB/SP 232.618

O impacto do direito no custo  
da atividade empresarial 

Atividade Legal

A atividade econômica das Empresas (indústrias, comércios, 
prestadores de serviço, prossifionais liberais) sofre, diariamen-
te, a interferência de fatores externos, os quais tem resultado 
direto no custo do produto/serviço. Assim, no cálculo do custo 
de seu produto e serviço os Administradores devem manejar 
complexas equações considerando o preço dos insumos, mão 
de obra, tributos, margem de lucro, etc.

Contudo, muistas vezes, esses profissionais se esquecem de 
acrescentar, em suas fórmulas o impacto do Direito, o qual de-
veser considerado como um dos elementos de composição do 
custo da atividade empresarial.   Nesse sentido o Jurista Fabio 
Ulhôa Coelho, define:

“Há normas jurídicas que importam aumento do custo da 
atividade produtiva. Quando a lei cria um novo direito traba-
lhista, por exemplo, os empresários alcançados refazem seus 
cálculos para redefinir o aumento dos custos de seu negócio. 
Esse aumento de custos implica, quase sempre, aumento dos 
preços dos produtos ou serviços que o empresário oferece ao 
consumidor.

Conceitua-se ‘direito-custo’ como as normas dessa categoria”  

Assim, temos que denomina-se de “direito-custo” o efeito 
econômico das normas sobre a atividade empresarial. Tais 
efeitos são oriundos de todas as áreas do direito (consumidor, 
trabalhista, tributário, previdenciário, ambiental, etc), e devem 
ser considerados pelos adminstradores quando do cálculo do 
preço de seus produtos, sob o sério risco de insucesso da ati-
vidade.

No âmbito do direito Empresarial, leciona Ulhôa Coelho  que 
nem todas as normas possuem influência enquanto “direito-
-custo”, sendo, entretanto, de grande relevância a influência 
econômica das normas jurídicas no custo produtivo com rela-
ção às seguintes áreas: Direito do Trablaho; Responsabilidade 
Civil; Responsabilidade Contratual; Propriedade Industrial; Di-

reito Concorrencial; Direito dos Consumidores; Recuperação 
do Crédito.

Um exemplo clássico do custo do direito na atividade econômi-
ca são as fraudes nas quais estelionatários realizam compras 
com documentos falsos ou roubados, lesando as empresas e 
o proprietários dos documentos.  O entendimentos recentes 
dos tribunais dão conta que é do empresário o risco da ativi-
dade econômica e inclusive do seu insucesso, por isso deve 
ela arcar com as responsabilidade das negativações indevidas 
(arcar com o prejuízo da venda e ainda ser obrigada a indenizar 
a outra vítima do golpe). Assim, a indenização eventual é um 
dos reflexos dos custos do direito sobre a ativdade econômica.

Outro exemplo de destaque é a recente alteração da legislação 
trabalhista que durante anos ainda gerará discussões sobre 
sua a extensão de sua aplicação,  causando incerteza jurídica 
a qual deve ser ponderada e acrescida ao custo da atividade.

O impacto das normas legais, sua interpretação e aplicação, 
ainda é assunto pouco discutido no âmbito do direito. Con-
tudo é mas cada vez mais constante na atividade empresa-
rial, sendo necessário cuidadoso cálculo do impacto do direito 
enquanto custo, bem como da “socialização dos custos” ou 
“socialização do direito-custo”, a qual consise no ato de, ao 
calcular-se os custos do direito, repassá-los aos preços dos 
produtos, dividindo com a coletividade os custos das normas 
jurídicas e amenizando o risco da atividade e os impactos no-
civos à atividade empresarial. 
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A Nota Fiscal Eletrônica (NFe) revolucionou a forma de emitir 
documentos fiscais relacionados à compra e venda de merca-
dorias. A clareza que o sistema trouxe para as operações e a 
segurança ao possibilitar a consulta de uma NFe completa são 
algumas de suas vantagens.

Uma das razões para consultar uma NFe é saber se a nota está 
autorizada pela Secretaria da Fazenda (SEFAZ) ou não. A escri-
turação contábil depende dessa informação, pois em caso de o 
Fisco bater à porta, a empresa tem como provar a procedência 
do estoque, por exemplo.

No caso de uma NFe ser renegada, receber o documento pode 
trazer muita dor de cabeça, pois a SEFAZ reconhece a irregu-
laridade, que fica armazenada em seu banco de dados.

Uma consulta manual pode ser feita, mas existem soluções 
automatizadas que permite um trabalho mais eficiente na hora 
conferir a legalidade das notas (que você saberá logo mais).

A validade jurídica de uma NFe é determinada por meio de 
sua assinatura digital, que garante a integridade dos dados e a 
autoria do emissor. É necessário adquirir um Certificado Digital 
para a assinatura junto a uma Autoridade Certificadora creden-

Nota Fiscal Eletrônica revoluciona emissão de documentos
ciada pela Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira (ICP).

O NOTAFAZ (Emissor de Nota Fiscal) online funciona sem bu-
rocracia, é rápido, fácil de usar e é um dos serviços da ACIAS 
(Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré) 
coloca à disposição de todo o segmento empresarial. 

Ao aderir ao serviço, os empresários têm acesso a um pacote 
completo de serviços, que inclui emissão completa e em ape-
nas cinco cliques; suporte técnico; cadastro de produto, de 
clientes e de transportes; importação de dados do emissor SE-
FAZ; importação e exportação de XML/TXT; cálculo automático 
da lei da transparência e de tributos (Simples Nacional e Re-
gime Normal); relatório Completo de emissão e recebimento, 
envio de e-mail automático e armazenamento seguro durante 
cinco anos.

Com o NOTAFAZ é possível emitir nota fiscal eletrônica, nota 
fiscal de serviços eletrônica, nota Fiscal de consumidor eletrô-
nica, conhecimento de transporte eletrônico, manifesto eletrô-
nico de documentos e distribuidor discal + manifestação do 
documento. O software foi criado especialmente para facilitar 
a vida do empresário.

NOTAFAZ

MEMORIAL PARK

FUNERÁRIA
Atendimento 24h Adquira seu Plano 

(19) 3883-1387 / 99464-3434 / 97418-5080
Rua Vinicios de Moraes, 409 - Sala 2 - Pq. Res. Casarão - Sumaré -SP

Filial: Rua Primo Favaro, 197B - Jd. Macarenko - Sumaré - SP

EM FRENTE Á

Translado

Nacional e

Internacional
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Logística Reversa é lei e tem que ser cumprida
Meio Ambiente

Depois de quase 20 anos em discussão no Congresso Na-
cional, em agosto de 2010 o governo brasileiro implantou a 
PNRS (Política Nacional de Resíduos Sólidos) através da Lei 
12.305/10, que tem o atributo de organizar a gestão dos resí-
duos e preservar nosso ambiente ecologicamente equilibrado. 

Antes mesmo de sua implantação, esta lei foi muito comenta-
da, afinal, ela abordava praticamente um único foco, que era 
o fim dos lixões no país. Claro que isso é importante, mas os 
lixões estão proibidos no Brasil desde 1981, quando foi imple-
mentada a PNMA (Política Nacional do Meio Ambiente) - Lei nº 
6938/81, que prevê muitas inovações na gestão de resíduos 
sólidos.

Em seu artigo 9º, a lei prevê a ordem de prioridade na gestão e 
no gerenciamento de resíduos sólidos: a redução, reutilização 
e reciclagem na geração de resíduos -, além de regulamentar 
e impor a implementação de sistemas de produção e consumo 
consciente a fabricantes, importadores, distribuidores e co-
merciantes. Por fim, evidenciava-se o princípio da responsabi-
lidade compartilhada pelo ciclo de vida dos produtos.

Embora ainda seja um assunto desconhecido para muitos, 
essa responsabilidade compartilhada pelo ciclo de vida dos 
produtos nada mais é que um conjunto de atribuições indivi-
dualizadas e encadeadas dos fabricantes, importadores, distri-
buidores e comerciantes, dos consumidores e dos titulares dos 
serviços públicos de limpeza urbana e de manejo dos resíduos 
sólidos para minimizar o volume de resíduos sólidos e rejei-
tos gerados. Todo esse esforço é necessário para reduzir os 
impactos causados à saúde humana e à qualidade ambiental 
decorrentes do ciclo de vida dos produtos.

Essa redução de impactos citada acima é possível através 
da Logística Reversa, que nada mais é que um conjunto de 
ações, procedimentos e meios destinados a viabilizar a coleta 
e a restituição dos resíduos sólidos ao setor empresarial, para 
reaproveitamento, em seu ciclo ou em outros ciclos produtivos, 
ou outra destinação final ambientalmente adequada.

Os Sistemas de Logística Reversa são implementados e ope-
racionalizados por meio de acordos setoriais, regulamentos 
expedidos pelo Poder Público e termos de compromisso.
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www.aeas-sp.com.br

www.aeas-sp.com.br

O Livro de Ordem tem por objetivo confirmar, juntamente com a Anotação de Responsabilidade Técnica ART,
  a efetiva participação do profissional na execução  dos trabalhos da obra ou serviço, de modo a permitir a 

verificação da medida dessa participação. Venha retirar o seu na AEAS.

A União, através do Ministério do Meio Ambiente, implementou 
os acordos setoriais: agrotóxicos, seus resíduos e embalagens; 
pilhas e baterias; pneus; óleo lubrificante e embalagens; lâm-
padas; produtos eletroeletrônicos e seus componentes; produ-
tos comercializados em embalagens; medicamentos.

No Estado de São Paulo, a licença ambiental já é condiciona-
da à logística reversa. Em abril deste ano, a Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado de São Paulo) editou a Decisão de  
Diretoria nº 076/2018/C, estabelecendo o procedimento 
para a incorporação da logística reversa no âmbito do li-
cenciamento ambiental.

Com isso, as licenças de operação passam a ser emiti-
das ou renovadas somente se a empresa demonstrar que 
participa de forma individual ou coletiva de um sistema 
de logística reversa. Pode ser um caminho para se fazer 
cumprir a lei. Que venham os próximos!

Eng. Valdemir Aparecido 
Ravagnani Superintendente 
do Consórcio Intermunicipal de 
manejo de Resíduos Sólidos da  
RMC - CONSIMARES
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